

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimes-
tre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que co-
rresponda por aumento de fran-
queo.
NUMEROS SUELTOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Peseta
En la primera plana y ga-
cetillas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Robaja proporcionada al número
de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 3.º

Mahon, martes, 15 de Mayo de 1883.

N.º 563.

Correo de hoy

Madrid 11 de Mayo 1888.

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

Al discutirse anoche el presupuesto extraordinario de gastos en la comision, el Sr. Loygorri manifestó que los 3.800.000 pesetas, que se dedican para construcciones navales, no son tales gastos extraordinarios, pues es exactamente la misma partida que se viene empleando en los presupuestos ordinarios para aplicarlos á esos buques en construccion que tardan doce y quince años en terminarse, y que cuando prestan servicio están ya en el último tercio de su vida y sin reunir ninguno de los adelantos de la época en que se terminan. Aprovechó la presencia del ministro de Hacienda, para preguntar sobre el proyecto del señor ministro de Marina, que tiene en estudio para arbitrar recursos extraordinarios. El ministro contestó que efectivamente lo tiene en estudio y que no ha encontrado aun la forma de arbitrarlos. El diputado por Sagunto hizo un intencionado discurso, deplorando la triste situacion del ministro de Marina, despues de oír al ministro de Hacienda y que lo deploraba no por el general Rodriguez Arias, sino por el país y por la Marina que había concebido una ilusion que desvanecía el señor Pelayo Cuesta. Este replicó que no se affigiera el Sr. Loygorri, por las tristezas del ministro de Marina porque no existirian aunque conozca las manifestaciones del de Hacienda.

El Sr. Loygorri dijo que devolvía su alegría al ministro de Marina, pero que seguía acompañando en el pesar al País y á la Armada. Continuó un animado diálogo entre ambos señores, que cortó el presidente de la comision. Refirió este incidente porque tiene bastante importancia por los motivos siguientes: El general Rodriguez Arias ha manifestado repetidas veces que se juega la última carta en la aprobacion de su proyecto, y el señor ministro de Hacienda, que es el árbitro puesto que ha de facilitar los medios de realizarlo, dió á entender bien claramente anoche, que no se encontraba dispuesto. El Sr. Loygorri no transige en este punto, porque fracasado el proyecto del ministro, desea domine el suyo que tan bien recibido ha sido por la opinion, y con este motivo no podrá evitar que aparezca en la superficie el fiasco del ministro de Marina, y, por tanto, su salida del gabinete en plazo no lejano.

A última hora de la sesion del Congreso ocurrió un incidente de importancia. Eran las siete de la tarde: todavía tenían que hacer uso de la palabra los Sres. Montero Rios, Capdepon, Romero Robledo y Sagasta, y la mayoría, dando muestra de una intransigencia impropia del Parlamento, quiso que se prorrogara la sesion hasta que terminara el debate, que se prolongaría lo menos hasta las once ó las doce de la noche. Las minorías se defendieron retirándose del salon de sesiones. He dicho mas de una vez, que cuando las oposiciones quieren entorpecer sistemáticamente la accion de todo gobierno, se hace im-

posible el sistema parlamentario: por esta razon los ministerios y las mayorías que saben cumplir con su deber han de tener mucha prudencia y no poner en el caso á sus adversarios de apelar á todos los recursos que les concede el Parlamento. Y tanto es así, que los presidentes de las Cámaras, que conocen las fuerzas de las oposiciones, procuran siempre colocarse en un término medio en todos los conflictos parlamentarios que se promueven.

La mayoría acordó ayer que se prorrogara la sesion: las minorías abandonaron sus asientos en señal de protesta, y con este solo acto hicieron que el debate no pudiera terminarse ayer. El ministro de la Gobernacion fué el que demostró mas intransigencia y esta conducta fué duramente censurada por el Sr. Navarro Rodrigo.

El Sr. Gonzalez Blanco pronunció un discurso de importancia, revelando ante el país hechos escandalosísimos ocurridos en la célebre causa de la calle de la Fresa, de triste recordacion. El Sr. Gonzalez Blanco, fiscal de esta causa, fué destituido por negarse á calificar el hecho de atentado contra la forma de gobierno, cuya exigencia le hizo su superior gerárquico. Sus revelaciones produjeron honda pena y contribuyeron al descrédito de lo que todos debiéramos enaltecer, y que están desprestigian-do los partidos monárquicos. Que los conservadores carecen de autoridad para pedir á los gobiernos moralidad y respeto en lo que se refiere á los tribunales de justicia, es indudable; pero no por ello los escándalos dejan de ser escándalos. Además, los fusionistas vinieron al poder para remediar esos abusos, si hacen lo mismo que sus antecesores ¿como se justifica el cambio de situacion?

El debate ha continuado hoy con creciente interés. Las tribunas están ocupadas por extraordinaria y escogida concurrencia: el olor del escándalo ha atraído muchas señoras.

A las tres se ha abierto la sesion. No hay preguntas: el público se impone y la constipacion, como diria el Sr. Posada Herrera, es el preludio del debate. El primero que ha hecho uso de la palabra ha sido el Sr. Villarroya. De todo aquel famoso debate en que pelearon con tanto denuedo de una parte los señores general Salamanca y Villarroya y de otra los señores Capdepon y Testor, ya no queda nada. El diputado por Liria ha separado en la sesion de hoy al señor Capdepon, echando toda la responsabilidad sobre el Sr. Sagasta.

Rectificó, luégo el Sr. Romero Robledo, fijándose especialmente en el proceso de la calle de la Fresa.

Los conservadores tienen fino el olfato y han comprendido que la exhumacion de aquel proceso podía hacerles gran daño y contrarrestar el efecto producido en lo de Monasterio. Por ello, el jefe de los húsares, perfectamente preparado, se ha fijado en este asunto, procurando rebatir los argumentos del Sr. Gonzalez Blanco. El propósito del Sr. Romero Robledo ha sido felizmente coronado. A pesar de su atrevimiento, no ha destruido el efecto que produjeron las revelaciones del ex-fiscal sobre la causa de la calle de la Fresa, pero ha estado hábil, enérgico, contundente, atroz

en las acusaciones que ha dirigido al gobierno por el proceso Monasterio.

El Sr. Montero Rios ha rectificado con sobriedad y con fortuna, insistiendo en el punto que mas daño puede causar al Sr. Sagasta; es á saber: que la política fusionista impide que los elementos democráticos se aproximen á la dinastía. Aquí es donde duele. El Sr. Montero Rios sabe escoger bien el terreno para la lucha.

En el tren-correo de esta mañana ha llegado la comision arrocera y un gran número de valencianos interesados en que no triunfen las pretensiones de la casa Perez Odriozola, de Santander. En el tren de esta tarde llegarán muchos mas: entre todos es posible que asciendan á ciento cincuenta.

Mañana almuerza la comision en Fornos, habiendo invitado á los periodistas valencianos que escriben en distintos diarios de Madrid, y por la tarde se reunirá en una de las secciones del Congreso con los senadores y diputados.

Se discute mucho sobre el efecto que en el ánimo de los ministros causará tan numerosa comision. Dicen unos que puede producir un resultado contraproducente, porque algun ministro puede creer que es una especie de imposicion; otros defienden su conveniencia, porque así se demuestra que el asunto tiene vital importancia para los intereses de esa provincia, y no falta quien entienda que las gestiones de esa numerosísima comision no tendrán mayor eficacia que las realizadas por los senadores y diputados, quienes han demostrado gran celo en la cuestion de que me ocupo.—P.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 12, 11 m.

Anúnciase para el miércoles una importante reunion del directorio de la izquierda dinástica.

El miércoles próximo principiará en el Congreso la discusion de los presupuestos.

Paris 11.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63'43.

Puerto-Rico 10.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo *Reina Mercedes*, y continúa su viaje sin novedad.

Londres 11.—Ayer continuó la informacion oral sobre el túnel submarino de la Mancha.

Varios industriales hicieron uso de la palabra para probar las grandes ventajas que el túnel reportaría al comercio y á la industria inglesas.

Algunos ingenieros indicaron la conveniencia de que no se empleen locomotoras ordinarias, sino de aire comprimido.

Siguen las precauciones en Nueva Escocia, ante el temor de que los fenianos cometan algun atentado contra las propiedades inglesas.

Londres 11 (tarde).—Dice el *Daily News* que el gobierno inglés ha pedido al de Egipto si pensaba que el acta de concesion daba al Sr. Lesseps un derecho exclusivo de atravesar el istmo de Suez.

Los legistas egipcios han contestado negativamente.

El *Times* y el *Daily News* insisten para que se haga un segundo canal paralelo al del señor Lesseps.

Paris 11.—Falleció ayer en las cercanías de París el señor de Lafuente, profesor que fué de la Universidad de Madrid.

Madrid 12, 11-30 m.

El Liberal de hoy, ocupándose del debate de ayer, dice que empezó con todo el carácter de una batalla y concluyó con una boda.

Los que devoraban al principio fraternizaron al fin.

Adoptando la forma de targeta, añade despues:

«D Partido constitucional y la señorita izquierda dinástica participan que tomaron ayer los dichos en el Congreso.

Los dulces se comerán en casa de Martos!»

Madrid 12, 2-55 t.

Bajo la presidencia del Sr. Berruozo se han reunido á almorzar en Fornos varios individuos de la junta de arroceros y periodistas valencianos.

Todos muestran gran entusiasmo por los intereses regionales.

El Sr. Berruozo ha brindado reseñando los sinsabores del agricultor valenciano.

El Sr. Soriano Plasent, defendiendo calurosamente los intereses valencianos.

El escritor Comenge, festivo y con mucho gracejo, ha hecho la defensa de los arroceros contra las pretensiones de la casa Perez Odriozola de Santander.

D. Amalio Gimeno ha hecho una elocuente apología del país, cuya síntesis era «El Miguelete» para los valencianos.

Peris Mencheta ha ofrecido su apoyo á las gestiones pacíficas, y convertirse, si preciso fuese, en un segundo *Palleter*, si Valencia hubiera de apelar á la guerra contra Santander.

Peris Mencheta brindó ofreciendo también su apoyo a *El Mercantil Valenciano* en defensa de los arroceros.

Continúa el banquete con grande animacion de los comensales, que revelan el mayor calor y entusiasmo patriótico por los intereses de Valencia.

Madrid 12, 3-15 t.

Ha terminado el almuerzo que han celebrado los valencianos, reinando la mas perfecta unidad de pensamiento en todos los comensales.

El Sr. Testor presenta al Congreso la esposicion del colegio de abogados sobre contribucion industrial.

Dicho señor diputado marcha hoy á Valencia para asistir á la inauguracion de la Esposicion que se abre mañana en esa, y regresará inmediatamente para discutir los presupuestos.

Madrid 12, 4 t.

Congreso.—El Sr. Testor presenta una esposicion del Colegio de Abogados de Valencia pidiendo á las Cortes que se reforme el impuesto que pagan, armonizándolo con la nueva ley tributaria.

«El Imparcial» niega que el señor Moret manifieste tendencias favorables al gobierno.

Madrid 12, 7-1.

Congreso.—Los diputados se reúnen en secciones.

Senado.—Leése el dictamen de la comision al proyecto sobre primeras materias. Despues reúnese la Cámara en secciones.

«El Correo» dice que puede considerarse retirado el proyecto sobre la operacion de crédito para obras públicas.

Madrid 12, 7-15 t.

Congreso.—En votacion nominal y por 71 votos contra 30, es desechado el voto particular del Sr. Baselgas.

Madrid 12, 10-15 n.

El Presidente del Congreso Sr. Posada Herrera no ha permitido que la comision de arroceros valencianos se reuniese en el salon de conferencias.

Encuéntranse reunidos unos doscientos en el entresuelo del café Imperial.

Espérase la presencia del señor Martos para empezar la sesion.

Telegrafiaré.

Madrid 12, 9-15 n.

El duque de la Torre muéstrase muy disgustado en vista de la actitud del Sr. Moret por las declaraciones que este hombre público hizo ayer en el Congreso, referentes á la conducta que debieran seguir los afiliados á los partidos dinásticos, contribuyendo á la formacion de un gran partido liberal.

El Sr. Martos, al contrario, está muy satisfecho por la actitud resuelta que han adoptado los prohombres de la izquierda.

Madrid 12, 9-45 n.

El Correo aplaude el patriotismo del señor Martos al agrupar fuerzss en rededor del tirono.

El Sr. Rute ha sufrido una recaida, despues que ya se encontraba casi fuera de peligro por la herida que no hace mucho recibió en la cabeza.

Madrid 12, 9-45 n.

Los productores arroceros que han venido á esta villa procedentes de Valencia, para tratar de la cuestion de arroces de Santander, se encuentran reunidos con algunos diputados en un salon reservado del café Imperial, para discutir y aprobar el mejor medio para llevar á cabo su cometido.

Esperan la llegada del Sr. Martos para empezar enseguida la sesion.

Madrid 12, 10-30 n.

Los diputados y senadores, con las comisiones de arroceros valencianos, celebran una importante reunion.

Congreso.—Se lee el dictamen de la comision de presupuestos.

El lunes se leerá en el Senado el voto particular del vizconde de Campo Grande contra el dictamen referente al proyecto sobre libre introduccion de las primeras materias.

Madrid 12, 11'30 n.

Abrese la sesion en los entresuelos del Imperial, bajo la presidencia del señor Gorris, y se acuerda asistir á la sesion que debe celebrar el jueves próximo la junta de aranceles para defender ante ella los derechos de Valencia.

Entra en el salon el Sr. Martos y ocupa la presidencia.

Pide perdon y explica su tardanza por hallarse enfermo. Declara que no tiene compromisos con los libre-cambistas, pero que, aun teniéndolos, sostendría las pretensiones de los agricultores valencianos, porque asiste á estos el derecho y la justicia.

Los principios económicos radicales no pueden plantearse sino en el trascurso del tiempo, para que no hieran grandes y legítimos intereses.

Abrigo, ha dicho, la seguridad de que el gobierno atenderá las reclamaciones de los valencianos, porque ningún gobierno puede causar la ruina

de una comarca para favorecer un interés privado.

Ha terminado pidiendo el concurso de la prensa.

El discurso del Sr. Martos breve y elocuente ha tenido repetidos aplausos.

El Sr. Comenge, en nombre de los periodistas presentes, ha ofrecido el concurso de la prensa.

El Sr. Gimeno pronuncia un largo discurso rebatiendo los argumentos que emplea la casa Odríozola.

El Sr. Martos manifiesta que no son momentos de hablar, sino de obrar con energia y actividad, y que al efecto, mañana mismo pedirá hora á los Sres. Sagasta y Pelayo Cuesta, para esponerles las pretensiones de Valencia.

Se levanta la sesion.

Algunos señores que tenian pedida la palabra han tenido que renunciar á ella porque un delegado de la autoridad se ha acercado al señor Martos diciéndole que no podia continuar la reunion, por no haberse puesto en conocimiento del gobernador con arreglo á la ley.

MAHON

Los lectores de «El Bien Público» han visto consignado mil veces en sus columnas que el actual Ayuntamiento es un mal administrador de los intereses del comun, aunque en ninguna ocasion haya precisado los asuntos mal administrados; y cuando nosotros le hemos invitado á discutir actos concretos de nuestra Corporacion municipal, que en términos generales y sin fundamento alguno censuraba, se ha apresurado á alzar velas y á tomar distinto rumbo. Sin embargo de esto, persistiendo en su empeño de desacreditar á la Corporacion municipal, no cesa en sus ataques injustificados, y en uno de sus últimos números se lamenta una vez mas de la mala gestion de los asuntos municipales durante el bienio que está por terminar, el cual á su entender ha sido fatal para los contribuyentes.

Si «El Bien Público» estuviera realmente penetrado de esa mala gestion, y de que ella es debida á la incapacidad de los señores que hoy constituyen la Corporacion, en el deber estaba de procurar que ingresasen en ella nuevos elementos que reunieran mayor aptitud para administrar con acierto los intereses del distrito. Lo mismo decimos de sus amigos los carlistas y conservadores, unidos hoy en estrecho lazo bajo el pseudónimo de monárquico-liberales: si están también convencidos de que los demócratas administran mal y de que ellos lo harían mejor, en el deber se hallaban así mismo de llevar al Consistorio las personas mas inteligentes de su bando, para reformar con sus luces la gestion municipal en beneficio de los intereses generales de la poblacion, y al mismo tiempo de los suyos propios, como vecinos y contribuyentes que son de la localidad.

Otra muy distinta ha sido sin embargo la conducta observada por el partido que se titula monár-

quico-liberal, y por su órgano «El Bien Público». Los hombres del partido, que dos años hace fueron á las urnas con una candidatura de solo dos individuos, tal era su seguridad de no poder aspirar mas que á la minoría, se han negado en la pasada eleccion á concurrir á los comicios, á pesar de que podian sacar triunfantes a tres concejales adictos sin acuerdo alguno con los demócratas, y á mayor número de haberse convenido una candidatura de coalicion. Y su órgano «El Bien Público», no solo no ha dirigido escitacion alguna á sus amigos para que mandaran á sus representantes al Ayuntamiento de Mahon, sino que de un modo indirecto ha aplaudido su retraimiento. Despues de copiar un suelto de «El Diario de Ciudadela» en que se daba cuenta de que en aquel distrito no habia habido eleccion en ningun colegio, añadía «El Bien Público» lo siguiente: «La conducta de los ciudadelanos merece nuestros plácemes y es muy digna de un pueblo que no quiere perjudicar sus propios intereses ni malquistar ante la opinion de sus conciudadanos, á aquellos individuos que por compromisos de partido ó por otras causas, aceptan el encargo de una representacion que no pueden desempeñar á satisfaccion de nadie, ni aun de sus mismos comitentes». La indirecta es clara: á vosotros os lo digo ciudadelanos, para que lo entiendan los mahoneses.

Pero á decir verdad á nosotros no se nos alcanza la razon de que sea una conducta laudable para un pueblo, ni menos para un partido político, dejar de ir á las urnas: el retraimiento se halla hoy condenado por todas las fracciones políticas, y muy especialmente por los conservadores, porque aquel acto se ha considerado siempre como un medio de ir á las situaciones revolucionarias. Tampoco comprendemos ese pretendido favor que se dispensa á los individuos dispuestos á aceptar el cargo concejil, dejándolos de elegir, puesto que solo conduce á obligar á los que lo desempeñan á que sigan ejerciendo el cargo aun despues de espirado el plazo de su mision. Y menos nos esplicamos el motivo de que los nuevos concejales, por muy inteligentes que sean, se encuentren en la imposibilidad de desempeñar su honroso encargo á satisfaccion de nadie.

Escitamos á nuestro colega «El Bien Público» á que nos aclare estos puntos, de los cuales repetimos no hemos logrado convencernos, porque nuestro criterio nos dicta que cuanto mas difícil es la situacion económica de los Municipios, tanto mayor es la obligacion en los ciudadanos de valer de prestar el concurso de su inteligencia para solventar las dificultades; obligacion que no puede menos de hacerse estensiva á los partidos políticos que no están

guiados por miras egoistas, y que aspiran á contribuir al bienestar del pueblo.

¿Satisfará «El Bien Público» nuestra escitacion?

Lo dudamos.

El regimiento de Mindanao que salió en la mañana de ayer con objeto de verificar un paseo militar, llegó hasta Alayor regresando al anochecer en esta ciudad.

Al hallarse á alguna distancia de esta poblacion dicho regimiento se desplegó en guerrillas y flanqueando la carretera se posesionó de las alturas inmediatas avanzando despues haciendo fuego y viniendo á replegarse en la plaza de San Francisco.

Muchas fueron las personas de esta ciudad que salieron á disfrutar de este espectáculo, lo que unido á las innumerables familias que aprovechando lo apacible del día habian salido al campo ó á orillas del puerto, hizo que esta ciudad se viese ayer poco menos que desierta.

Con un lleno como pocas veces habíamos visto en nuestro Teatro dió el Caballero Cayetano su segunda funcion en la noche del domingo, en la que nos confirmó plenamente en la idea que de él habíamos formado. Todas las circunstancias que se requieren para esta clase de espectáculos, las reúne el hábil prestidigitador, de manera que el público no se cansa de admirar y aplaudir estrepitosamente todos los juegos que á sus ojos presenta de una manera inimitable por lo sorprendente.

La concurrencia que asistió á la funcion de ayer si bien no tan numerosa como la del domingo fué bastante regular, y los aplausos mayores si cabe que el día anterior.

Dice «El Bien Público» en su número del sábado:

«A bordo del vapor «Puerto Mahon» saldrá mañana para Madrid el Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad don Emilio Linares, quedando encargado de la Secretaria el oficial primero, don Gabriel Orfila.

También saldrá para dicho punto don Ramon Ballester y Pons, Escribiente de dicha dependencia, debiendo quedar encargado del referido destino, interin dure la ausencia de dicho Sr. Ballester, don Miguel Seguí y Mir, Director de *El Liberal*.

Nos parece bien.»

Muchas gracias.

Los periódicos de Tarragona dicen que á causa de los elevados precios que ultimamente ha alcanzado el vino, son muy pocas las transacciones que de dicho caldo se hacen en aquella plaza.

En circular de la Direccion General de Beneficencia y Sanidad, se declaran sucias las procedencias del Rio Janeiro, que del citado puerto se hayan hecho á la mar despues del 2 de Abril próximo pasado.

Manana á las doce de la misma debe tener lugar en las Ca-

sas Consistoriales la primera subasta de los derechos de consumos del próximo año económico, bajo el tipo de 220.665 pesetas, no admitiéndose postura alguna que no cubra la expresada suma.

El domingo á las diez de la mañana tuvo lugar el escrutinio general de las últimas elecciones municipales. Nuestros lectores conocen ya los nombres de los que resultaron elegidos.

Esta mañana le han sido sustraídas unas veinte pesetas á una mujer de San Luis que habia venido á esta ciudad con objeto de pagar con aquella cantidad la cuota que le habia sido señalada en el reparto por déficit de consumos.

La jóven detenida en la noche del sábado por el cabo de serenos de esta ciudad, ha ingresado por orden de los señores Alcalde y Juez municipal en la casa de Misericordia hasta que pase á recojerla su padre á quien se ha dado el correspondiente aviso.

Dicha jóven, de quien supone «El Bien Público» infundadamente y con una ligereza imperdonable que iba de picos pardos, es hija de una honrada familia de Mercadal.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una circular á los presidentes y fiscales de las Audiencias de lo criminal, para que estos funcionarios informen á dicho departamento, á la mayor brevedad posible, acerca del número de pueblos que comprende el territorio de la misma, distancias y medios de comunicacion entre unos y otros y con la capital; número de procesos que han entrado en el trimestre vencido; causas pendientes de vista y del procedimiento antiguo; observaciones prácticas sobre puntos determinados del procedimiento, sobre la manera de recibir la opinion el juicio oral, y sobre el estado de locales y concurrencia de testigos á los juicios.

El señor Gobernador de la provincia convoca á la Diputacion provincial para celebrar sesion extraordinaria el dia 23 del mes actual, para que tome acuerdo sobre la renuncia presentada por D. Pascual Ribot del cargo de Diputado provincial. Este señor desempeña el cargo de Alcalde de Palma, y ha sido reelegido concejal en las pasadas elecciones.

La Junta de Pensiones civiles ha señalado a D.^a Margarita Tudurí, viuda de nuestro inolvidable amigo y querido correligionario don Antonio Mercadal y Portas la pension anual de quinientas pesetas que con arréglo á las leyes le corresponde.

La Delegacion de Hacienda reproduce las órdenes para la

extincion de la moneda de calderilla diferente de la del sistema de céntimos de peseta.

Segun nos participa el Banco de Mahon, esta tarde á las dos y media en la Bolsa de Barcelona se cotizaban las acciones del ferrocarril de Francia al tipo de 87.

Copiamos de nuestro colega «El Demócrata» de Palma, del dia 10 del actual.

«Tenemos el disgusto de anunciar á nuestros lectores que el procesado Castañez, acusado de haber propinado un veneno á su esposa en Andraitx, ha sido condenado á la última pena por la Sala de lo criminal de esta Excelentísima Audiencia. La causa ha de ir en consulta al tribunal Supremo.

Celebraremos que este alto Tribunal no considere precisa la aplicacion de tan tremenda pena.

El Consejo de ministros admitió la dimision del señor Abascal.

Este se dice era el amigo y principal apoyo en la situacion de nuestro Gobernador.»

Las Señoras, para quienes todo cambio de estacion implica la necesidad, ya de confeccionarse nuevos trajes, ya de reformar los antiguos, acomodándolos al gusto del dia, nos agradecerán les señalemos, como el consejero más discreto y seguro para guiar su eleccion el periódico LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, cuyos últimos números son el repertorio más completo y variado que pueda imaginarse, de las modas de primavera, así en vestidos, abrigos, sombreros, etc., etc., para señoras, como para señoritas y niños. Nuestras lectoras podrán convencerse fácilmente de la *utilidad práctica* de un periódico tan antiguo y justamente reputado en su especialidad, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA (*Carretas, 12, principal, Madrid*), tomando una suscripcion de ensayo á cualquiera de las cuatro ediciones de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, cuyos precios varian entre pesetas 4, 25 y 11 el trimestre.

La Administracion remite gratis el prospecto y un número de muestra á las Señoras que desean conocer las condiciones de la suscripcion.

Varios mozalvetes que en la tarde de ayer se entretenian en el sitio conocido por plá de San Juan tirando piedras, infirieron con una de ellas una herida de bastante gravedad en la cabeza á un muchacho que con algunos compañeros suyos acertó á pesar por aquellos sitios. Conocido el suceso por el guardia municipal Cipriano Blanco, avisó inmediatamente un facultativo haciendo ademas las oportunas averiguaciones para dar con el autor del hecho.

Nómina de los pasajeros salidos anteayer á bordo del vapor-correo *Puerto Mahon*:

PARA ALCUDIA
D. Jaime Vidal, José Viudez, Barto-

lomé Tous y una hermana, Catalina Torrella, una criada y una niña, un soldado.

PARA BARCELONA

D. Francisco Vidal, Emilio Linares, Ramon Ballester, Celestino Sintés, Margarita Taltavull, Juan Biale, Marcos Mercadal, Virgilio Valero, Vicenta Fernandez y un niño, José Bergalló, Jaime Miret, Rafael Guarino, José Caymaris, Bartolomé Izquierdo, Antonio Barrera, Antonio Bagur y un hijo, Vicente Vives, un soldado.

Total 28.

Relacion de los pasajeros llegados hoy en el vapor correo *Nuevo-Mahones*:

D. Antonio Pallicer, Pedro Pallicer, Bartolomé Alsina y señora, Blay Ferrara, José Nicoléo, Blas Brauda, Antonio Villalonga, Matías Thomas, Josefa Sigüenza, Catalina Pons, Juana Font, Juan Benejam, Miguel Palahí, José Belso, dos oficiales, una esposa y 4 individuos de tropa.—Total 22.

BOLSA DE MADRID

14 Mayo.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 66'000
4 por 100 amortizable 76'900
Billetes hipotecarios de Cuba. 00'000

BOLSA DE BARCELONA

14 Mayo.

4 por 100 Interior. 65'475
4 por 100 amortizable 76'500
Billetes hipotecarios de Cuba. 00'000
Banco Hispano Colonial 64'000
Acciones ferrocarril Francia. . . 86'500
Id. Norte. 111'250
Id. Alicante. 102'000
Id. Orense. 25'750
Obligaciones Francia 60'250
Id. Orense. 44'000

CARTAS DE MADRID

12 Mayo de 1883.

Sr. Director de EL LIBERAL.

En la última del 5, ya indiqué á mis lectores el resultado probable de las elecciones municipales, y no era preciso echárselas de profeta para adivinar lo sucedido: el Gobierno triunfó en toda la linea, concediendo un poquito de oposicion en los Ayuntamientos á los demas partidos.

A propósito de Ayuntamientos, la dimision del Sr. Abascal y el nombramiento del Sr. Marqués de Urquijo, es el hecho de la semana. El Presidente del Consejo de Ministros ha sacrificado á su antiguo amigo y correligionario para evitar la crisis que se presentaba inminente, y no faltan publicaciones ni han faltado diputados, que dejen de echarlo en cara al señor Sagasta.

Los izquierdistas, por boca del señor Montero Rios, pretendieron culpar al Gobierno por lo sucedido, pero las recriminaciones cruzadas han concluido en frases de amor, que producirán, á no dudar, un enlace más ó ménos interesado entre la mayoría y la izquierda. Esta solucion estaba prevista desde el momento en que la izquierda se halló imposibilitada, por la falta de principios y de hombres, de constituir un partido que pudiese suplantar al fusionismo, pues los que «salvaron la frontera», como dijo el Sr. Montero Rios, con la esperanza del botín, es regular que retrocedan algunos pasos más, con la idea de lucrar en el Gobierno.

El nombramiento del Sr. Marqués de Urquijo ha producido buen efecto entre los fusionistas, y malísima impresion entre los constitucionales. Aquellos le califican de integro, recto y honrado, y éstos de sostener relaciones muy interesadas con el Ayuntamiento de Madrid. Sin negar las prendas personales del Sr. Marqués, no parece bien que, poseyendo tantos intereses en el Ayuntamiento, haya aceptado su jefatura.

Ante la próxima union de la izquierda con la mayoría, asáltame una duda. No es probable, mejor dicho, no es posible, que todos los izquierdistas, y ménos aún el general Serrano, sigan el movimiento de evolucion ya iniciada, y en vista de esto cabe preguntar en dónde se refugiarán los nuevos disidentes. Se pueden pretender formar un nuevo partido, y si desean continuar influyendo en la política, no les cabrá más suerte que «reparar la frontera», y fundirse para siempre con sus antiguos amigos. Esto parece lo natural, pero aquíen puede decir lo que en política sucederá?

Para distraernos de los discursos de estos dias se celebran actualmente carreras de caballos. Estas carreras son una parodia de las carreras de... políticos que con tanta frecuencia se repiten.

Sin mas por hoy—S. A.—P. P.

Crónica marítima.

Buques entrados

Dia 12.—De Ciudadela laud *Magdalena*, pat. Salvador Covas con 5 trip. y carbon.

Dia 15.—De Palma vapor-correo *Nuevo Mahónés*, cap. D. Miguel Tudurí con 22 trip., 22 pas., efectos y la correspondencia.

De Alcudia laud *Pepita*, pat. Andrés Nadal, con 5 trip., carbon y efectos.

Buques despachados

Dia 15.—Para Collo, bergantin goleta ruso *Anna Ottilie*, capitán Mr. G. Kalling, con 9 trip. y lastre.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto *vino de Jerez*, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.

D. Francisco Timoner, Castillo (estanco.)

D. José Ponsetí, Castillo, 72.

Café Dineret, Nueva, 1.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 13, 10'45 m.
Mahon, 13, 4'25 t.

La goleta de guerra «Ligeira» ha llegado á Mogador conduciendo la comision española encargada de demarcar los límites del territorio de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Madrid, 14, 11'00 m.
Mahon, 14, 12'14 t.

El Sr. Moret ha ultimado el contra-proyecto del presupuesto de gastos é ingresos y los presentará el miércoles.

Madrid 15, 10'45 m.
Mahon 15, 12'19 t.

Mañana empezará en el Congreso la discusion de los presupuestos generales del Estado y el viernes próximo se discutirá el voto particular de presidente de la Comision Sr. Moret.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon

Verificado en el día de ayer el escrutinio general de las elecciones municipales que tuvieron lugar en los días 3, 4, 5 y 6 del corriente, han sido proclamados Concejales para la renovación parcial de este Ayuntamiento, los Sres. D. Juan J. Rodríguez Femenias, D. Nicolás Tuduri Pons, D. José M.º Mercadal Pons, don Juan Carreras Taltavull, D. Francisco Sarioego Ponselí, D. Antonio Vidal Meliá, D. Francisco Pons Pons de Binisarret, D. Claudio Sturla Saura, don Francisco García Pons, Don José Sintes Saura, D. Pedro Montañez Mascaró y D. Juan Gimier Febrer.

Lo que se publica en cumplimiento y para los efectos del artículo 86 de la ley electoral vigente.
Mahon 14 Mayo 1883.—El Alcalde presidente, Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Mahon Consumos

El día 16 del corriente á las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales y ante la corporación municipal la subasta para el arriendo de los derechos de consumos de esta ciudad y recargos autorizados durante el año económico de 1883-84, con entera sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la lana y no se admitirá ninguna que no cubra el tipo de 220.665'71 pesetas.

Para hacer postura deberá constituirse un depósito provisional en la Caja municipal del 2 por ciento de la cantidad fijada como tipo.

El remate terminará á la una en punto de la tarde del día expresado.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantas personas quieran tomar parte en la referida subasta.

Mahon 5 de Mayo de 1883.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Subasta de los derechos del matadero

El día 18 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el segundo remate del arriendo de los derechos del matadero público durante el año económico de 1883-84, en el cual se admitirán tan solo las proposiciones que mejoren en un 10 por 100 á lo menos la cantidad de 4.310 pesetas que se ha ofrecido en la subasta celebrada en el día de ayer, advirtiendo que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse. Mahon 8 de Mayo de 1883.—Sebastian Vinent.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc., etc.

Hace saber: Que en el día de hoy ha tenido la honra de recibir del Excelentísimo señor General Gobernador de esta plaza la siguiente comunicación:

«Debiendo verificarse la Escuela práctica de tiro con piezas por la fuerza de Artillería en las baterías enterradas núm. 10 y baluarte 9 de la fortaleza de Isabel II contra blanco flotante situado en direccion de la desembocadura del puerto, cuya instrucción dará principio á las diez de la mañana del 14 del actual y sucesivos, siempre que el tiempo lo permita, izándose el pabellon nacional una hora antes para que sirva de aviso. Tengo el gusto de participarlo á V. S. para su conocimiento y publicidad conveniente á fin de evitar cualquier incidente desagradable. Al propio tiempo debo significar á V. S. queda establecido el telégrafo que para la indicada instrucción previene la real orden del Ministerio de Marina fecha 26 de Octubre del año próximo pasado.»

Todo lo que me apresuro á dar la mayor publicidad para conocimiento de los navegantes y á fin de evitar todo incidente desgraciado.

Mahon 11 Mayo de 1883.—Juan Cardona y Netto.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender con un descuento del 30 por 100 los 40 cuadernos publicados de la obra *Tratado Completo de Carpintería* por D. Narciso Arau y Vidal.

AGUAS MINERO MEDICINALES

DE MARMOLEJO

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: albuminuria, anemias, astenia nerviosa, arenillas, cálculos viliares, catarros gástricos crónicos, catarros vesicales é intestinales, cloro anemia, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecientes de fiebres graves, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, disenteria crónica, disurias, entérgalgia, enteritis crónica, espermatorrea, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, gastritis crónicas, hemorragia del estómago, hepatalgia, hepatitis crónica, hipercremia viliar, hiperhemia hepática, hipocondria, histerismo, ictericia crónica, infarto hepático y esplénico, infarto del hígado y del bazo, leucocitemia, litiasis úrica (mal de piedra), obesidad, pielonefritis, poliuria, quiteria (orina lechosa), retencion é incontinencia de orina, úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales se venden estas aguas á los precios de 3, 4 y 6 reales botella, segun cabida, en las principales farmacias, fondas y restaurants, y por cajas de á 12, dirigiéndose al administrador en Marmolejo, 6 á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.

FONDA BALEAR

DE

PASCUAL ALEMANY

PALMA DE MALLORCA

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales á mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Monsieur Pradère

19, Calle Nueva, 19

Pone en conocimiento del público que se acaba de recibir un buen surtido de anteojos y lentes de color que se venderán á precios nunca vistos de 8 á 10 reales vn. par.

LENERIA

Ropas de hilo y algodón de 4 palmos ancho á 5 reales vn. cana.
Ropas de hilo puro de 4 palmos desde 8 hasta 30 reales vn. cana.
Pañuelos con caja de lujo á 10 reales docena.
Una verdadera ganga en pañuelos blancos ingleses desde 24 hasta 48 reales docena.
Servilletas granito á 18 reales docena.
Manteles idem de 6 á 7 palmos á 8 reales.

IMPORTANTE

Manuel Buils

16, Calle Nueva, 16

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un grande y variado surtido de abanicos, procedentes de las más afamadas fábricas del Japon, Valencia y Barcelona.

Tambien se encontrará un rico surtido de sombrillas para señora. Son esperados de un momento á otro los quitasoles para caballero.

Regalo. Durante toda la temporada de verano se dará un abanico á las personas que compren por valor de 4 reales en adelante.

SUCURSAL EN CIUDADELA

SUBASTAS

El día 30 del corriente, á las once de la mañana, se venderá á voluntad de sus dueños en licitacion verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, el almacén núm. 108 del Anden de Levante de este Puerto, antes fábrica de curtidos, de los señores hermanos Portella y Anglés.

El precio de la venta podrá satisfacerse á plazos con arreglo á las condiciones que están de manifiesto en el despacho de dicho Notario. Los que quieran examinar dicho almacén podrán verse con José Gomila que habita en las inmediaciones del mismo.

CASA EN VENTA

Para informes dirigirse Cuesta de Deyá núm. 18.

INDUSTRIALES

Castillo, 24, Mahon



Castillo, 24, Mahon

Sin rival en el mundo

La nueva máquina Lanzadera Oscilante, se acaba de recibir en la casa Singer, calle Castillo, 24. Esta nueva máquina es á propósito para zapateros, por lo hermoso de la puntada y tan ligera que una niña de pocos años puede coser con ella sin cansarse.

Singer, Castillo n.º 24
MAHON

LA ILUSTRACION

REVISTA SEMANAL

DE LITERATURA, ARTES Y CIENCIAS
adornada con preciosos grabados
Precios de suscripcion

Un año, 6 pras.—Seis meses, 3'50.—Las suscripciones empiezan en 1.º de cada mes.

Números sueltos, 10 cént. de peseta los de 8 páginas y 20 los de 16.

Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de El Liberal.

Se han recibido ejemplares del número 132.

Para vender

Lo está la casa núm. 14 de la calle de la Plana.
Para su informe dirigirse calle del Castillo núm. 64.

Al público

En la calle Bastion, 11, casa de Juan el Ciego, se compran huesos, trapos, relazos carton y papel y desperdicios de zuela y pieles.

LA MEJOR OCASION

para el que tenga deseos de establecerse, sea en confitería, sombrerería ó zapatería, etc. Está para alquilar con su correspondiente estantería y escaparate, la casa calle Castillo número 37. Para su informe dirigirse en la misma.

FERRETERÍA DE ESCUDERO

18, Nueva, 18

Pesos de laton del nuevo sistema.
Básculas mostrador de 1, 2, 5 y 10 kilos.
Molinillos café con volante.
Cafeteras rusas de 2 y 4 tazas.
Pinzas para ropa.
Cajas de hierro desde 4 y medio á 20 duros.
Cajas para caudales.
Básculas de 200 kilos.
Escupideras de hierro y zinc.
Baterías de cocina inglesa con paño porcelana.
Id. id. francesa de hierro estañado.
Y toda clase de herramientas para oficios.

PLIEGOS DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

MAPA

de los

CAMINOS DE HIERRO

DE

ESPAÑA Y PORTUGAL

Impreso sobre tela y elegantemente encuadernado, para poderse llevar cómodamente en el bolsillo, se venden en la imprenta de EL LIBERAL, al precio de 5 pesetas ejemplar.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAULETA, 3, TIENDA DE MERCERÍA DE CUSARCH

Mañana se cierra el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de Mayo.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.268 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500 . . .	40.000
1.244 de 300 . . .	373.200
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor	4.000
2 id. de 1.100 id. para el premio segundo . . .	2.200
1.268	569.400

Mahon 8 de Mayo de 1883.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.